

BAUWENS (*Jean-Baptiste*), Chef-ouvrier, poseur de voies à la C. C. F. C. (Lierre, 17.2.1865 — Eaux-Bonnes, Bas-Congo, 15.6.1892).

Il avait vingt-six ans quand il entra au service de la Cie du Chemin de Fer du Congo en qualité de chef-ouvrier, poseur de voies. Arrivé au Congo le 2 novembre 1891, il est à pied d'œuvre au moment où se livre l'assaut du Palabala par la vallée de la Mpozo. La chaleur, les privations, la maladie déciment les travailleurs dont les révoltes et les désertions ne se comptent plus. Bauwens se met cependant à l'ouvrage avec tout le zèle des beaux débuts. Sous la direction de Glaesener, il a pour point d'attache le camp des Eaux-Bonnes à proximité duquel un pont doit être jeté sur la rivière. Mais ce travail va ruiner les dernières énergies du jeune ingénieur et celles de ceux qui travaillent sous ses ordres : Glaesener meurt d'épuisement le 30 mai 1892 et, à peine son chef inhumé, Bauwens, terrassé par la fièvre, abandonne à son tour le chantier. Il succombe après quinze jours de maladie, sans avoir vu achevée la culée des Eaux-Bonnes.

28 novembre 1952.

Marthe Coosemans.

[J. J.]

Archives C. C. F. C.